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Prier, prêcher, témoigner… 
« Que la proclamation de l’Evangile s’accomplisse jusqu’au bout et que toutes les nations 
l’entendent ! » Ce souhait de St Paul, qui pressent son martyre tout proche, nous le partageons 
avec tous les chrétiens en en ce dimanche de la mission  universelle.  
Dans l’Evangile du jour, Jésus poursuit sa catéchèse sur la prière, par une parabole toute simple 
qui oppose deux hommes en prière. Ils sont tous les deux dans la maison de prière, au Temple. 
Le premier, fièrement debout, prononce une prière eucharistique – « Mon Dieu, je te rends 
grâce… » -, le second, les yeux baissés, prononce une prière pénitentielle : « Mon Dieu, montre-
toi favorable au pécheur que je suis ! » Le premier est content d’arriver à pratiquer la seconde 
table de la Loi : tu ne voleras pas, tu ne mentiras pas, tu ne convoiteras pas la femme de ton 
prochain, etc. et c’est pas mal. Ce qui le disqualifie c’est, nous dit St Luc, qu’il fait partie de 
ces hommes qui sont « convaincus d’être justes et qui méprisent les autres »… Et de fait, dans 
ce qu’il dit à Dieu il méprise explicitement le publicain qui prie derrière lui. La leçon de 
l’Evangile est là : ne juge pas les autres, ne les regarde pas de haut, sois sincère avec toi-même 
et sache reconnaître non seulement ce que tu réussis de bien mais aussi tes mauvais penchants. 
Toi qui tiens à régler ta vie sur les commandements de Dieu, n’oublie pas celui-ci : « Tu aimeras 
ton prochain comme toi-même ! » N’oublie pas qu’aimer Dieu et aimer le prochain 
commandent un seul et même amour.  
Le message du pape François pour ce dimanche de la mission universelle reprend la dernière 
promesse de Jésus aux Apôtres avant son ascension. Outre l’appel évangélique à une prière 
filiale humble et fraternelle, ce message nous demande de prêcher l’Evangile et de témoigner 
du Christ par notre mode de vie chrétienne.  
1. « Vous serez mes témoins » par la grâce de l’Esprit-Saint que je vous enverrai, dit Jésus à ses 
disciples, où que vous alliez, où que vous soyez. Envoyé et témoin du Père, Jésus nous demande d’être 
ses missionnaires et ses témoins. L’Église existe pour cela : évangéliser le monde !  
« Vous serez mes témoins » - c’est un pluriel. Evangéliser est toujours un acte de toute la communauté 
ecclésiale, non seulement au sens institutionnel, mais surtout parce que c’est un acte de la grâce. Nous 
l’avons entendu le jour de la fête de St Luc : Jésus a envoyé ses 72 disciples deux par deux, pour un 
témoignage communautaire.  
Disciples de Jésus, nous sommes envoyés dans le monde non seulement pour faire la mission, mais 
aussi et surtout pour vivre la mission qui nous a été confiée, pour être des témoins du Christ. «Nous 
portons, dans notre corps la mort de Jésus, afin que la vie de Jésus, elle aussi, soit manifestée dans 
notre corps. » écrit St Paul aux Corinthiens. (2 Co 4, 10) Témoigner du Christ ressuscité et partager sa vie. 
Martyr veut dire témoin, témoin jusqu’au don total de soi pour la cause du Christ. Néanmoins, il faut 
également continuer à proclamer avec courage et conviction la personne et le message du Christ.  
2. « Je vous envoie jusqu’aux extrémités de la terre » Poursuit Jésus, depuis Jérusalem, centre du 
monde. La tâche n’est pas achevée : il reste non seulement des régions géographiques à évangéliser, 
mais surtout de nombreuses réalités humaines. Le paganisme et l’inhumanité règnent aujourd’hui plus 
largement que l’Evangile. De nombreux missionnaires ont déjà dépensé leur vie pour aller “au-delà”, en 
incarnant la charité du Christ envers les nombreux frères et sœurs qu’ils ont rencontrés, il en faut encore 
plus pour aujourd’hui et demain. A tous Jésus fait cette grande promesse : 
3. « Vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous. » (Ac 1, 8). L’Esprit Saint 
a fortifiés les premiers disciples de Jésus, jusque là faibles, craintifs et fermés, et leur a donné le courage 
et la sagesse de témoigner du Christ devant tout le monde, comme en témoignent les Actes des Apôtres. 
Et St Paul écrit aux Corinthiens : « Personne n’est capable de dire : “Jésus est Seigneur !” sinon dans 
l’Esprit Saint » (1 Co 12, 3). L’Esprit-Saint est la seule force que nous puissions avoir pour prêcher 
l’Évangile, pour professer la foi au Seigneur » en tout temps et en tout lieu du monde et de nos vies. Et 
le pape de nous rappeler quelques élans suscités par l’Esprit dans l’histoire de l’Eglise : la création de 
la Propaganda fide en 1622, il y a 400 ans ; L’œuvre pour la Propagation de la foi, lancée à Lyon par 



Pauline Jaricot il y a 200 ans, puis la Sainte Enfance, l’Œuvre de Saint Pierre Apôtre ou encore l’Union 
Pontificale Missionnaire.  
Et de conclure : Je continue à rêver d’une Église entièrement missionnaire et d’un nouveau 
printemps missionnaire des communautés chrétiennes. Ah « si le Seigneur pouvait faire de tout son 
peuple un peuple de prophètes ! » (Nb 11, 29). Puissions-nous tous, dans l’Église, être ce que nous 
sommes déjà en vertu de notre baptême : des prophètes, des témoins, des missionnaires du Seigneur ! 
Avec la puissance de l’Esprit Saint, et jusqu’aux extrémités de la terre.  
O Marie, Reine des Missions, priez pour nous ! – Amen ! 
 


